

会計人の教養

2021

6



学校法人高橋学園

専門学校

東京CPA会計学院熊本校

朝礼実習の進め方

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin-top: 10px;">進行</div> </div>	<p>進行役：① 一步前へ出る</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 15度の黙礼</p> <p>④ 「開始5秒前です。姿勢を正してください。」</p> <p>④ 元の位置に素早く戻る</p> <p style="text-align: center;">＝5秒後＝</p> <p>⑤ 15度の黙礼</p> <p>⑥ 「東京CPA会計学院、〇〇△△（フルネーム）、進行いたします。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「〇月〇日〇曜日、ただいまより朝礼を始めます。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「朝の挨拶、〇〇社長！」</p> <p>⑦ 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">進行</div> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">社長</div> </div>	<p>社長役：① 素早く一步前（輪の中央）に出る。</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 「みなさん！」</p> <p>全 員： 「おはようございます（30度の礼）」</p> <p>社長役：④ 「今日のスピーチ」</p> <p>全 員：⑤ 15度の黙礼</p> <p>社長役： 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">進行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 10px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 10px;">教養長</div> </div>	<p>進行役：① 一步前へ出る</p> <p>② 「挨拶実習、リーダー〇〇さん！」</p> <p>挨拶長：① 「はい！」</p> <p>② 「挨拶実習を始めます。お願いします！（30度の礼）」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>挨拶長：① 「おはようございます！」</p> <p style="padding-left: 20px;">② 「おねがいします！」</p> <p style="padding-left: 20px;">③ 「ありがとうございました」</p> <p style="padding-left: 20px;">④ 「失礼します」</p> <p style="padding-left: 20px;">⑤ 「以上で挨拶実習を終わります！」</p> <p style="padding-left: 40px;">ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>全 員：「ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>挨拶長：元の位置に素早く戻る</p>

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進 行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶 長</div> </div> <div style="margin-top: 10px; border: 1px solid black; padding: 2px;">教 養 長</div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ②「会計人の教養輪読、リーダー〇〇さん！」</p> <p>教養長：①「はい！」</p> <p>進行役：元の位置に素早く戻る</p> <p>教養長：「お願いします！」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>教養長：① 全員の体制が整ったのを確認 ② 「〇ページをお開き下さい」 ③ 「〇月〇日〇曜日、『テーマ』、『本文』」</p> <ul style="list-style-type: none"> ★段落ごとに教養長が「はい！」と区切る ★順番に「はい！本文(途中段落)…」と続けて本文を読む ★最後に教養長が「はい！ありがとうございました。本文(最終段落)…」 <p>④ 全員が落ち着いたことを確認 ⑤ 「今日の心がけを斉唱いたしましょう」 「今日の心がけ！」</p> <p>全 員：「〇〇〇をしましょう！」</p> <p>教養長：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>教養長：元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進 行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教 養 長</div> </div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ② 「以上で朝礼を終わります。」 「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>進行役：「解散します！解散！」</p> <p>全 員：「はい！」</p>

会計人の教養

6

ひとりひとりが経営者

25	24	23	22	21	19	18	17	8	7	5	4	3	2	1
金	木	水	火	月	土	金	木	火	月	土	金	木	水	火
至福と墮落は紙一重	戦い続ける心	三年三割の法則	弱い者いじめ	行動の力	忘れてしまう大切な日	紫陽花	幸せ指数	やりたいこと	しぐさ	悲劇のヒロインになるな	緊張の瞬間	あなたの夢は何ですか？	梅雨	気象記念日
15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1

30 29 28 26

水 火 月 土

恋と愛
食物連鎖
ちひろさん
笑顔は周りを幸せにする

19 18 17 16

2021 JUNE

令和三年 水無月[みなづき]

第7巻6号(通算69号)

今月の目標

※ここに、今月の目標を記入しましょう。

みなさんは、本日六月一日が気象記念日だということを知っていましたか。

これは、一八七五年に日本初の気象台である東京気象台（現在の気象庁）が設置されたことを記念したものです。

私は、初めて気象記念日があることを知りました。また、六月について調べていくと、他にもたくさん記念日が出てきました。

このように、世の中には知らないことが数えきれないほどあります。しかし、私たちはなかなか調べようとしません。なぜなら、このようなことを普段から意識していないからです。

そのため、普段から気になったことや疑問に思ったことは、スマホなどで調べることが大切だと感じています。そして、このようなことを積み重ねることで、知識が増え、社会に出た時のアドバンテージになると思います。

今日の心がけ◆気になったら調べましょう。

六月といえば、梅雨の季節。

この時期は雨の予報が続き、じめじめしているため苦手だという人も多いと思います。みなさんは、梅雨と聞いて何を連想しますか。

私は、電車の遅延を真っ先に連想します。高校の頃は、市電通学だったため、あまり気にしていませんでした。しかし、CPAに入学してJR通学になると気にすることが多くなりました。

きっかけは、昨年この時期に遅刻しそうになったことです。その日は、遅延になるほどの雨ではないだろうと思い込んでいたため、いつもの時間帯に家を出ました。しかし、駅に着いたときに見えたのは、「雨の影響で〇〇分遅延しています」という文字でした。その時は、とても焦り急いで市電に乗った記憶があります。

この経験から、次の日が雨の予報だった場合、JRではなく市電を利用したり、早めに出るなどの対策をするようにしています。みなさんも、この時期は、天気や運行状況を一度確認してから余裕をもって家を出るようにしましょう。

今日の心がけ◆前もって準備をしましょう。

あなたの夢は何ですか？

漫画「ワンピース」の主人公であるルフィが、兄弟であるサボやエースらと育った「グレイターミナル」という町があります。

この町にはモチーフとなった場所があります。それは、フィリピンのマニラにある「スモーク・マウンテン」と呼ばれるゴミ捨て場です。この名は、ゴミの自然発火により、煙が充満している様子から名づけられました。

戦場カメラマンであった池間哲郎さんは、ここに暮らす少女と出会い衝撃を受け、その後はアジアの貧困地域を支援する活動をしています。池間さんがこの少女に、「あなたの夢は何ですか？」と聞いたとき、「私の夢は大人になるまで生きることです。」と答えたそうです。

この言葉から、いま自分がご飯を食べることや学校で勉強できることが、とても贅沢なことだと実感させられました。また、いままで当たり前と思っていたことが、どんなに貴重で幸せなことだったのかということに改めて気づくことができました。

だからこそ、私は一日一日を大切に生きていきたいと思っています。

今日の心がけ◆一日一日を真剣に生きましょう。

先月、税理士試験の申し込みを行いました。申し込みをするまでには、国税局に願書を取りに行き、証明写真の撮影を行い、願書に記入をし、郵便局で収入印紙と切手を購入するなど、細かい手続きがたくさんあります。

私は今回が二度目の受験ですが、この一連の流れはいつも緊張します。なぜなら、手続きにミスがあった場合には、努力が全て無駄になってしまうためです。

申し込みをするだけで緊張をするということは、試験当日はもっと緊張してしまうと思います。試験当日に緊張をしてしまった時のために、今のうちからイメージトレーニングをしたり、自分なりのリラックス方法を身につけておくと、当日の失敗が減ると思います。

私は、緊張した時には意識して呼吸をするようにしています。目を閉じて呼吸を整えることで、自然と心が落ち着きます。

みなさんも、自分なりのリラックス方法を身につけましょう。そして、本番は自分の全力が出せるようにしましょう。

今日の心がけ◆リラックス方法を身につけましょう。

みなさんは、努力は必ず報われると思いますか。私は必ず報われると思っています。

しかし、結果だけで見えてしまえばそのように思うことは難しいです。なぜなら、結果だけを見て人を評価する世の中だと感じるからです。ただ、私は、結果とは合格か不合格かの様にはつきりとしたものだけではなく、もつと小さなところにあると考えています。

例えば、簿記の学習をしている中で、点数が伸びなくても、学習したところが問題で解くことができなければ、結果が出ているといつてもいいと思います。

このように、小さなことで成功体験を増やしていきながら、大きな目標まで少しずつ近づいていくことが大切です。

簿記の学習をしている中で、挫折することがあるかもしれません。自分は駄目だと思うこともあるでしょう。しかし、努力は必ず報われると信じることで、目の前の壁を超えることができると思います。結果がついてこない努力はありません。

今日の心がけ◆プラス思考でいきましょう。

今年は例年より早く梅雨入りし、傘をさす機会が多くなりました。みなさんも、狭い道などで傘をさす際に、相手にしずくがかからないように配慮した経験があると思います。その行為を「江戸しぐさ」といいます。

当時江戸には百万人を超える人が住んでいました。江戸しぐさには、お互いが気持ちよく暮らすための人づき合いのノウハウがベースとなっています。

また、江戸しぐさの中に、世辞が言えて一人前というものがあります。世辞とは会話のきっかけづくりの言葉のことです。例えば、「こんにちは」の語尾が「は」で終わるのは、その後にと一言、次の会話につながる言葉を付けるためといわれています。

挨拶は人間関係を築く上でとても大切なものです。単に簿記ができるだけでは社会で通用しません。むしろ、簿記の能力よりも挨拶ができる人を企業は求めています。

みなさんも、卒業するまでには、無意識に心のこもった挨拶ができるようになりましょう。

今日の心がけ◆挨拶の習慣を身につけましょう。

「やりたいことをやるということとは、やりたくないことをやらないうということではない。むしろ、やりたいことのためにやりたくないことをたくさん、一生懸命頑張らないといけない。」

私はこの言葉を聞いて、やりたくないことから逃げているのではないかと自問自答しました。

私は、商業簿記の組織再編や工業簿記に苦手意識を持ってしまい、逃げているときがありました。

しかし、このまま苦手分野から逃げても、日商一級には合格できないと改めて気づかされ、苦手だからこそやりたいことのために、一生懸命頑張ろうと決意しました。そして、少しずつ苦手分野が克服され、今では楽しく学べるようになりました。

みなさんも、生きていく中で、やりたくないことや苦手なことがあると思います。やりたいことのために、苦手なことややりたくないことも、積極的にやってみてはいかがでしょうか。

今日の心がけ◆やりたくないことも積極的に取り組みましょう。

みなさんは、最近幸せだなと思った出来事はありますか。

私は、ついネガティブなことを考えてしまいます。就職活動、簿記の学習、家族のことなど悩みがたくさんあります。しかし、あることを行い少し心が楽になりました。それは、ネガティブな悩みを分類することです。「どうにもならないこと」と「何とかなること」に分類し、後者から考えるようにしています。

幸せとは、自分が作り出す心の状態であると言われる。そのため、自分が楽しいと感じる趣味や娯楽に没頭したり、自尊心を高めたりすることで、自分は素晴らしい人生を送る価値があると思えてきます。

もし、嫌だなと思うことがあるのなら、それ以上に幸せと感ずることを見つけましょう。

そうして集まった「幸せ指数」が、いつか嫌なことを吹き飛ばしてくれるかもしれません。

今日の心がけ◆小さな幸せを見つけてみましょう。

最近、紫陽花の花が咲いているのをよくみかけます。紫陽花は六月上旬から七月上旬に見頃を迎えます。

紫陽花といえば、カタツムリが乗っているイメージがあります。それは、梅雨の時期になると、紫陽花とカタツムリが一緒に描かれることが多いためです。

しかし、実際はカタツムリが紫陽花に乗っていることはありません。また、カタツムリだけでなく、紫陽花にはほとんどの虫が近づくことはないそうです。

なぜ、紫陽花には虫が近づかないのでしょうか。それは、毒があるためです。過去に、紫陽花を食べたことにより、過呼吸、ふらつき歩行、けいれん、麻痺などの症状を引き起こしたという報告があるほどです。

私は紫陽花に毒があることを知った時、とても驚いたと同時に魅力的だと感じました。実は、意外なものに毒があるかもしれませんね。

今日の心がけ◆物事の本質を見抜きましょう。

みなさんは、父の日についてどれくらいご存知でしょうか。母の日だけでなく、父の日もきちんとお祝いしてあげていますか。今年の父の日は六月二十日になります。

一九〇七年に母の日が始まったのに比べると、父の日が認知されるようになったのは随分後のことでした。

一九〇九年、母の日が出来たことを知ったワシントン州に住むドット夫人が、「母の日があつて父の日がないのはおかしい。父の日も作つてください。」そう牧師協会へ嘆願したのがきっかけです。

ドット夫人が、父の日を作つてほしいと嘆願してから七年後の一九一六年に、父の日が認知されるようになりました。そして、四十六年後の一九七二年に、アメリカで国民の休日となりました。父親を尊敬し、称え祝う日、それが父の日です。

一年に一度、家族のために一生懸命働いてくれるお父さんに、形にして感謝の気持ちを伝えてみてはいかがでしょう。

今日の心がけ◆父に感謝しましょう。

「夢見ることに力があるんじゃない、行動に力がある。」これは、アメリカの実業家、マーク・キューバン氏の言葉です。

みなさん一人一人に夢や目標があると思います。しかし、それは「想像するだけ」になつていないでしょうか。

こうなりたい、ああなりたいと想像するだけで、そのために何か具体的な行動に移せている人は少ないのではないかと思います。また、改善点が見えているにもかかわらず、それを実行に移せていない人もいるのではないのでしょうか。

想像するだけでは、夢や目標を実現することはできない。行動することによってのみ、実現させることができる。マーク・キューバン氏の言葉は、それを的確に伝えています。

このように、夢を叶えるためには行動することが大切です。なりたい自分になるために、まずは行動してみましょう。

今日の心がけ◆**夢想ではなく、実行しましょう。**

みなさんが、夏になると一番嫌なことは何ですか。私は蚊の存在です。

夏になると、蚊が大量に発生し、耳元に音を立てながら飛んできます。そして、血を吸われて痒くなり、とても嫌な気持ちになります。私だけではなく、みなさんの大半の人が思っていることではないでしょうか。

私にとって、蚊は邪魔者でしかありません。そのため、私はいとも簡単に殺します。しかも、真顔で何の慈悲もなく殺します。

しかし、ふと考えてみました。私でいうと、道をうろろしていたら巨人にぶん殴られるようなものです。そう考えたら、蚊が可哀相になってきました。蚊も頑張つて生きているのに、存在しているだけで邪魔者扱い。これは、私がいじめていると捉えることができます。

このことから、当たり前前の行動でも、一度立ち止まって考えてみるのが大切だと気づきました。つまり、どんな生き物でも大切な命があるということなのです。

今日の心がけ◆命について考えてみましょう。

三年三割の法則をみなさんはご存知でしょうか。

新卒は三年以内に三割が辞めるといわれています。厚生労働省が発表した新規学卒者の最新の離職率データでは、約三十三パーセントが辞めているという結果が出ました。これは、三十年前からほとんど変わらない傾向のようです。

辞める原因には様々な理由が考えられますが、入社したが思っていた会社と違うなど、自分が原因ではなく、周りの環境のせいにして会社を辞める人が増えているように思います。

会社に入社し、自分がその会社にどのように貢献できているのかを胸を張って言えるように、常にスキルアップするとともに、人間性も磨いていく必要があると感じます。

ただ、辞めることを恐れ仕事を続けた結果、心と身体が壊れたら意味がありません。そのためにも、学生のうちから自立した社会人になるための準備をすることが大切だと思えます。

今日の心がけ◆自立した生き方を考えましょう。

あなたは、今まで何回勝負をしてきましたか。

私はCPAに入学し、毎日自分と勝負しています。学習はみんなで行いますが、本番は一人での勝負です。本番で自分の力を十分に発揮するためには、普段から自分との勝負を意識することが大事です。誰かに聞いて解くだけでは成長しません。そこからフォローし、その論点を自分のものにすることに意味があるのです。

「結果が出ない時、どういう自分でいられるか。決して諦めない姿勢が、何かを生み出すきっかけをつくる。」これは、プロ野球のイチロー選手の言葉です。

私たちは、毎日問題と向き合うことで自分を追い込み成長しています。検定に合格できなかった場合には、そこからより一層努力し、次は絶対合格しようとして頑張ると、上辺だけ頑張ろうとするのでは、その人が得られるものは大きく異なります。

将来の自分がどう在りたいのか、決めるのはほかの誰でもない今のあなたです。

今日の心がけ◆将来の自分の姿を想像しましょう。

みなさんは、「至福の一時」の意味をご存知でしょうか。

これは、「最高の時間・甘美な時間」を意味します。

私は、趣味である漫画を読むときやゲームをすることがそれに該当します。みなさんも、ドライブをしたり、音楽を聴いたり、食事をしたり、運動をしたりと、人それぞれ趣味があると思います。

しかし、その際に気をつけてほしいことがあります。それは、毎日そのような時間ばかりを過ごしていると、いつかは墮落してしまう恐れがあるということです。そのため、ただ自分の好きなことをやるのではなく、時間を決めて楽しむことが重要です。

そして、この学校に入学して二年という短い時間のなかで、自分の好きなことだけを追い求めるのではなく、簿記や人との関わりなどを通して自分磨きを行いましょ。

今日の心がけ◆メリハリのある生活を心掛けましょ。

笑顔は周りを幸せにする

「いつも笑顔やけん、こつちまで笑顔になれるよ。」と一人の友達が私に言ってくれました。その友達の一言で、私は自分自身がいつも笑顔でいることに気づきました。なぜ私が毎日笑顔でいられるのかと考えてみると、つらくてきつい時でも周りの友達がたくさん笑わせてくれているからだと思います。

笑顔には免疫力がアップしたり、ポジティブな気持ちになるなど、たくさんのメリットがあります。また、笑顔は周りに伝染する効果があります。

笑顔が周りに伝染することで、その場の雰囲気が良くなります。また、伝染した周りの友達も様々なメリットを受けられ、一石二鳥だと感じています。

学校生活を送る中で、つらくて逃げたくなることもあると思います。そんな時は、普段一緒に学習に励んでいる仲間と思いつきり笑ってみてはいかがでしょう。

今日の心がけ◆思いつきり笑いましょ。

「ちひろさん」という漫画を知っていますか。この漫画の中で、みなさんに知ってほしいセリフがあります。

「礼儀を知らないやつに礼儀なんかいらない、相手は私を傷つけないで。だったら傷ついてあげない。かすり傷一つつけさせてなんかやらない。」

社会に出ると、周囲の人を傷つけようとする人がいます。このような人の言葉を真に受けて傷つかないことが大切です。

真面目な人や自分に自信がない人は、何か言われると自分に非があると考え、自分を責めてしまうかもしれません。しかし、それでは相手の思うツボではないでしょうか。礼儀のない人には、必ずしも正面から向き合う必要はないと思います。

人と心を通わせることは大切です。ただ、悪意を感じる相手から何か傷つくことを言われたときは、聞き流すことも必要だと感じます。

今日の心がけ◆ほどよく力を抜きましょう。

今年も蚊の季節がやってきました。蚊は人の命を最も奪っている生物であり、年間七十二万人の人が、蚊が媒介する感染症で亡くなっているといわれています。

しかし、もし蚊がいなくなったらどうなるかを一つの仮説をもって説明します。

まず、蚊がいなくなつて一週間後から川は汚れはじめ、魚の値段は上がります。その原因は、蚊の幼虫であるボウフラが水の汚いものを分解してきたからです。ボウフラが減り、汚染され死んだ魚しかいなくなると考えられています。また、蚊を食べていた蜘蛛や蛙なども激減します。したがって、それを食べる鳥類や哺乳類、つまり私たちにまで影響します。

さらに、蚊がいなくなること花粉を運ぶ量が減るので、野菜やカカオが取れなくなります。その理由は、蚊の主食が花の蜜や草の汁だからです。

いかがでしょうか。蚊は生態系を守るためには必要不可欠な生き物です。人間に都合だから殺すのではなく、人間も生態系の一つであることを実感しましょう。

今日の心がけ◆生きていることに感謝しましょう。

恋とは、特定の相手の価値を高く感じて、精神や肉体的に接触したいと願う心理を指し、加えて、ドキドキする高揚感などをいいます。

愛とは、どんな状況でも相手の幸せを考え、自分が苦境に陥るかもしれないと分かっているにもかかわらず「支えたい」と思うことをいいます。

恋と愛の違いは、恋は一方通行ですが、愛は受け取る側と気持ちに通じていることです。では、好きとは何が違うのでしょうか。好きは恋の一手手前の状態であり、好きという気持ちから恋や愛に発展する可能性があります。

みなさんも一度は恋愛をしたことがあると思います。恋愛するとドキドキして心が苦しくなったのではないのでしょうか。

「ある種の人々にとって愛というのはすごくやさやかな、あるいは下らないところから始まるよ。そこからじゃないと始まらないよ。」

今日の心がけ◆恋っていつから愛にきた。